

「茶色い朝」を迎えないために

病院支部 高橋京さん

特定秘密保護法案が国民の多くの反対の声を無視し成立した。

昨年10月28日、組合

主催憲法学習会の講師の弁護士が「戦後最大のピンチ」と表現したが、残念ながら大袈裟ではなかった。国民から見て「何が秘密か秘密」で、たまたま接した情報が「特定秘密」にあれば処罰される可能性もあるというものだ。

その後、法案の本質が明らかになるにつれ、反対の声が大きくなってきた。マスコミも連日報道し、弁護士やマスコミ関係者や文化人、

学者等々多くの人が反対の意を表明し、反対集会の輪も大きくなってきた。

福島での公聴会では、全員が反対か慎重論を訴えた。浪江町長は、福島第一原発事故直後SPEEDY（スピーディ）で得た情報を米軍にはすぐ知らせたが、浪江町民には知らされず、放射能が流れた方向へ避難し浴びなくてはいい放射能を浴びた、秘密にするということはこのようなことが起こると述べている。にもかかわらず衆議院で可決した。

参議院で採決という12月6日、たまたま日比谷野外音楽堂での集会に参加できた。弁護士会、民主党、共産党、社民党、無所属の山本太郎氏の連帯の挨拶は

一点で共闘する力強さを感じた。しかし、夜遅く「参議院で可決」という速報が流れた。

「茶色い朝」という本を思い出した。全て茶色のペットを飼うようにとの法律が作られ茶色以外の猫や犬が処分された。この法律を批判した新聞が廃刊に追い込まれたが男は特に何も行動しなかった。そのうち、過去に茶色以外のペットを飼っていたということ、罪になるという。ある朝、男の部屋のドアがノックされた（捕まえるために）というあらずじである。何も行動せず気づいたときにとり返しの付かない状況にならないよう、常に声をあげていきたいと思う。

読者の声

新たな絆を求めて、定年3年前に市内の音楽サークルに参加しました。今年で6年が経過し活動も順調にこな

してきました。仲間とは不思議なもので顔を合わせる時間の長さと同比例して絆が深まるものです。歳とともに体力も落ち、体の部品が壊れ、落ちぶれて行くのを感じている昨今です。

11月1日に組合誕生会に参加しました。和気あいあいあと、古株達とギター伴奏で声高らかに歌い楽しい時間を一緒に過ごしました。1年ぶりの時間もあっという間に縮めてくれ、組合の絆を感じました。手料理ご馳走様でした。(工)川野正一さん

組合誕生会

元青年たちが集い、手作りのケーキと、鯛でだしをとった上品味の湯豆腐を食べながら、フォークギターの演奏で、青春時代の歌を心行くまで歌いました。



組合誕生 66歳に乾杯 11/1

これからの日程

- ※2月11日(火) 2, 11 信教・思想・報道の自由を守る宮城県民集会
- ※2月15日(土) 16日 (日) 東北地区別職種別懇談会
- ※2月15日(土) 宮城はたらく女性のつどい
- ※3月8日(土) 国際女性デー宮城県集会

編集後記

今年こそすべてのことで未来を取り戻すために「うま、くいくように組合の出番です。女性部の皆さんたちの被災者への温かい心が憲法9条改悪を跳ね返します。

海の回復は早い。汚染水漏れを一刻も早く。「慶明丸」の復活です。医大懇は大坂でした。特定秘密保護法強行成立。安倍政権の憲法破壊の牙との闘いの年、組合は66才です。(タクさん)



ひきだし

ナンプレ

- クイズ
- ①タテの各列に1～9の数字が入ります。
 - ②ヨコの各列に1～9の数字が入ります。
 - ③太線で囲まれた3×3の各ブロックに1～9の数字が入ります。
- ※クイズを解いて書記局までご応募ください。粗品を差し上げます。

		2		9		8		
7	6		1		3		2	5
	8	9	4		6	3	1	
		6	8		1	4		
			3	9		2	5	
	9	7	6		8	2	5	
6	3		2		7		4	9
		5		1		6		

